

La Virgen del Carmen

—Los rebeldes de Baja California se robustecen diariamente. Estos acaban de saquear La Paz, capital del Distrito Sur del Territorio según informaciones suministradas en San Diego, Cal. Estos se apoderaron de ciento cincuenta mil pesos y más tarde capturaron el vapor "Bonita" de pasajeros así como de la goleta del mismo que después de vaciada, fue abandonada en la costa.

El "Bonita", fue llevada a través del golfo, donde el cargamento fue distribuido entre los campos rebeldes.

En todo el Distrito Norte del Territorio hay gran descontento. Es de presumirse que Ensenada, capital de la parte Norte de la Península sea atacada de un momento a otro.

—Los constitucionalistas manifiestan en Washington que la expulsión de españoles es legal, debido a que estos han estado apoyando a Huerta. Lo que comprueba que estos desvergonzados no llevan la guerra contra el presente estado de cosas, como hipócritamente dicen en sus mamarrachos sino contra los que conservan los puestos públicos que ansian adueñarse.

—Durante las batallas de San Pedro, Coah., que terminó el jueves retrogrado, 1200 federales desertaron del ejército para incorporarse a los rebeldes que salieron triunfantes, según información de los victoriosos.

—Ya no serán deportados los jesuitas y explotadores españoles, como lo fueron también los chinos, de Torreón, Coah. Bryan, secretario de Estado en Washington, ha instruido al cónsul Americano para que demande de Carranza el paro de exportaciones de bichos. ¿Acaso sería Carranza quien ordenó las expulsiones?

—El contra-almirante Howard, de Acapulco, Gro., avisa al Departamento Naviero en Washington que todo está silencio. En el mismo mensaje se desmiente diciendo que los revolucionarios del interior del Estado marchan sobre dicho puerto de Acapulco.

—La aguerida revolucionaria, Carmen Vélez, que desde 1910 se levantara en armas contra la tiranía del viejo, continúa al frente de su partida de bravos guerrilleros asaltando las poblaciones y haciendas cercanas a la montaña llamada la Malintzin, del Estado de Puebla.

Los señores dinerosos esperan que caiga en poder del Gobierno para que sea castigada severamente. ¿Porqué no irán, pues, a capturarla, para que se la coman como hicieron con nuestra inermes hermana Margarita?

—Los zapatistas que asaltaron el pueblo llamado "La Fragua," situado en el Distrito de San Andrés Chalchicomula, Pue., después de reñida lucha con los defensores de la plaza, se vieron precisados a retirarse, en momentos que llegaba auxilio a los ya casi muertos defensores del crimen.

—De Guadalupe, capital del Estado de Jalisco, salieron fuerzas federales a recuperar San Cristóbal de la Barranca, que desde hace más de dos meses está en poder de los revolucionarios.

—Entre las estaciones de Los Reyes y Ayotla, Mex., fué descarrilado, por los rebeldes, un tren de pasajeros, resultando heridas siete personas, entre ellas el agente postal. En la estación de Santa María, situada entre Monterrey, N. L., y Saltillo, Coah., fué destruido por el fuego otro tren de carga que fué capturado por los rebeldes.

—María Rodríguez se encuentra prisionera en la Ciudad de México acusada de sediciosa. ¿Ya tienen con que desayunarse.

—En Huejutla, Hidalgo, lugar que fué capturado por los rebeldes últimamente ha habido combates por varios días entre los defensores de la plaza y los federales enviados a recuperarla.

El cabecilla que dirige a dichos rebeldes es Vicente Salazar que fué el primer revolucionario que enarbolará la Bandera Roja de Tierra y Libertad en la población de Pánuco, Veracruz.

—El automóvil en que Ramon Corona, Gobernador del Distrito Federal, se dirigía a Milpa Alta, fué tiroteado, en Tecomitl, por los rebeldes.

—Francisco Fimbres y José Ma. Gamboa, fueron fusilados por los federales de Nogales, nor no simpatizar con las ideas de los bandoleros aunque estos les acusaron de ser huertistas.

—Los generales federales Maas De Mourre y Velasco, han logrado combinar sus tropas con las cuales, se dice, atacarán Torreón, Coah.

—Venustiano Carranza acaba de dar órdenes a los cabecillas carran-

—Las actuales condiciones del "Tampico," que hace semanas defecionó de la escoria huertista, son bastante lamentables para los idolatras de Carranza. Se dice que debido a los proyectiles del "Morelos" los nuevos rebeldes se han dedicado a pompear el agua del barco.

—San Pedro de las Colonias, Coah., donde se habían reconcentrado las fuerzas federales de los generales De Mourre, Velasco y Maas, después de seis días de combate fué capturado por los rebeldes.

Las pérdidas de ambos partidos e ntendidos son credosísimas. Según parte carrancista, los federales perdieron dos mil ochocientos hombres entre muertos y heridos, inclusive setecientos prisioneros. El revoltoso Benavides informa que de parte de los rebeldes solo hubo seiscientos cincuenta, entre muertos y heridos.

—Durante los últimos ataques a Tampico, fueron incendiados el vasto rancho de aceite de la Watters-Pierce Co. la bodega principal de la compañía Aceitera del Agnía y muchos otros tanques de aceite también. Una agencia comercial Alemana quedó destruida por el fuego. Las pérdidas causadas a esta casa se calculan en un millón de pesos.

Todo el incendio fué causado por los proyectiles de los cañoneros federales, según se dice.

Los asaltantes del importante puerto suspendieron el fuego para esperar el resultado de las amenazas de los 15,000 marinos yanquis que fueron enviados a exigir el saludo al pabellón de las estrellas.

—Los rebeldes que dirige el compañero Balladares que asaltaron la plaza de Charo, Mich., ya casi poseionados de ella, fueron obligados a retirarse en momentos que llegaba la gendarmería montada de Silao, Gro., que fue en auxilio de los "mochos."

La revolución proletaria está en marcha, y no son las amenazas de los de ojos azules las que van a ahogar el grito sublime de ¡Tierra y Libertad!

Todo por un Trapo

Este podía ser el título de un sainete a diez centavos la entrada, y es, a la hora presente, el centro de todo un lío internacional.

Unos marinos de guerra americanos, cargados de whiskey según yo creo, pusieron la planta en territorio mexicano, en Tampico, dizque para conseguir provisiones. Los huertistas de Tampico les echaron el guante, y con el rabo entre las piernas fueron llevados a la cárcel. Woodrow Wilson despierta al ruido del mitote y pide una satisfacción a Huerta. Huerta explica el caso y dice que, por equivocación, fueron arrestados esos marinos, prometiendo juzgar conforme a las señoras leyes al oficial que cometió el crimen de llevar a la cárcel a un puñado de mercenarios. Wilson iba a darse por satisfecho con la explicación, cuando los marranos de Wall Street le dan con el codo por las costillas y le dicen: "ahora es tiempo de que le des el tiro de gracia a Huerta, en favor del Chivo de Cuatro Ciénegas." Y Wilson se crece, y enronqueciendo un tanto la aílautada voz de maestrillo de escuela, dice a Huerta: "ahora, ¡bésame las patas, digo, saluda la bandera americana con veintidós cañonazos, o te hago cisco!" A lo que Huerta, crudo de una tranca de pulque dice: "¡anda y muele a tu abuela!"

Los periódicos burgueses llenan planas anunciando la guerra entre México y los Estados Unidos; se hacen cálculos de con cuántos soldados amarillos se dominará México; todos los que tienen interés en que México vuelva a ser presa impotente de todos los buitres; Wilson despacha veintidós barcos de guerra sobre Tampico, y en el aire flotan rumores que anuncian guerra.....

Según Wilson, el "ultraje" de que fueron víctimas los marinos, debe ser lavado haciendo la guarnición huertista de Tampico un saludo de veintidós cañonazos a la bandera de las barras y las estrellas.....

Parece mentira que se gaste energía, talento, tiempo y dinero en tales pampinas.

Los tiempos que corren son bárbaros, bárbaros, bárbaros.....

Tanto mitote y..... ¡todo por un trapo!

R. F. M.

¡Abajo la Deuda!

Semanariamente vamos dando cuenta de los trabajos que Grupos e individuos tienen emprendidos para matar el déficit que pesa sobre REGENERACION, así como de los propósitos de compañeros de buena voluntad para alcanzar el mismo fin. La iniciativa de los compañeros del Grupo Regeneración "Tierra y Libertad" de Weir, Texas, Grupo que ha ofrecido contribuir con la cantidad de cuarenta dólares para el día último de Mayo, y ha invitado a todos los Grupos a contribuir con determinada cantidad para dar muerte al déficit, ha comenzado a dar sus resultados, aunque no con la prontitud que es de desearse en el trance apurado para la vida de REGENERACION.

Los Grupos que han ofrecido su ayuda hasta el presente, son solamente el Grupo Regeneración "Sol Proletario," de McDade, Texas; el Grupo Internacional, de Cienfuegos, Cuba, federado con otros Grupos de la Isla; el Centro de Estudios Racionales, de esta ciudad, y..... nada más.

El 31 de Mayo, fecha en que ha de recibirse en esta oficina el dinero de los Grupos e individuos para matar el déficit, se acerca ya a grandes pasos, y la deuda maldita que amenaza de muerte al periódico, aumenta, aumenta a pesar de todos nuestros esfuerzos por disminuir los gastos del periódico, el que ha estado saliendo y continuará saliendo en pequeñas dimensiones, porque el bello movimiento

por Tierra y Libertad tiene ya nuevos núcleos de hombres conscientes que luchan por su triunfo.

Con fecha 4 de este mes, nos dicen los compañeros de Weir: "Con esta cantidad de \$5.60 para REGENERACION por el Grupo de este lugar. Compañeros: parece que nuestra excitativa (para matar el déficit) no ha tenido eco en los demás Grupos; pero no importa, nosotros estamos en lo dicho y cumpliremos lo prometido, aunque creemos que si no nos secundan los Grupos, de poco servirán nuestros esfuerzos."

Sería lamentable que una noble excitativa como la de los compañeros de Weir, muriese por falta de entusiastas voluntades que por todas partes se aprestasen a secundarla.

Los compañeros S. Matta y R. A. Matta, de Blanca, Colorado, nos dicen en carta de 5 de este mes: "Compañeros, háganse públicas estas líneas en nuestro periódico: mi compañera y yo invitamos a todos los trabajadores a que se preocupen por REGENERACION y envíen unos cuantos centavos para matar esa deuda que pesa sobre el periódico. Mi compañera y yo, como trabajadores, nos indignamos al ver a nuestro amigo REGENERACION en visperas de morir. No, no es posible que permitamos que muera. Vamos todos los que no estamos corrompidos a poner una suma, pequeña o grande, para el último domingo de Mayo; pero es mejor desde hoy, porque vale más un grito a tiempo que cien después. Mi compañera y yo nos anotamos con \$5.00 para el último de Mayo, para matar el déficit, secundando de esa manera al Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," de Weir, Texas. Vuestros hermanos por Tierra y Libertad, S. Matta, R. A. Matta."

De Río Hondo, Texas, se nos dice lo siguiente: "Mi compañero y yo, de acuerdo con la proposición del Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," de Weir, Texas, ofrecemos que para el domingo último de Mayo próximo enviaremos a esa oficina la cantidad de dos pesos para el exterminio del déficit que pesa sobre REGENERACION. Vuestra y de la causa de Tierra y Libertad, Luz Salas."

El tiempo vuela y la vida de REGENERACION está para extinguirse si no acuden todos a salvarla.

Todo envío de dinero hágase a Anselmo L. Figueroa, P. O. Box 1236, Los Angeles, Cal.

BIBLIOGRAFIA.

Hemos recibido de las casas editoras las siguientes obras:

El Sindicalismo, por Rafael Pérez Taylor, de la Casa del Obrero Mundial, de la ciudad de México.

Crónicas Argentinas, por Alberto Ghiraldo, Administración de "Ideas y Figuras," Corrientes 462, Buenos Aires.

La Anarquía, por A. Ferrándiz de Santa Cruz, precio 20 céntimos, Editorial Dep., Córcega 226, Barcelona.

El Amor Libre, por Emilio Gante, precio 20 céntimos, Editorial Dep., Córcega 226, Barcelona.

El Derecho a la Vida, por Angel Ma. Dieppa, The Lexington Press, 1720 Lexington Ave., New York, N. Y., precio \$0.15c.

Del Centro Editorial Presa, Diputación 344, Barcelona, hemos recibido las siguientes: Leyendas Divinas, por Carlos Gante; Ciencia Positiva, por Enrique Ferri; Orígenes de la Vida, por Camilo Flammarion, a peseta el volumen.

Como solamente hemos recibido un ejemplar de las obras citadas, no las ofrecemos a la venta.

NUEVOS GRUPOS.

Los Compañeros Manuel Suárez, V. Mijón y Herminio González, nos comunicaron en Marzo 23 ppdo., haber quedado reconstituido en Tampa, Fla. el Grupo Pro-REGENERACION de aquel lugar, que desde luego comenzó a trabajar expidiendo el Manifiesto impreso en REGENERACION la pasada semana. Ellos terminan diciendo: "Adelante, hermanos de REGENERACION, que el Grupo de Tampa os ayudará y estará a vuestro lado hasta vencer o morir."

El camarada Matías Pérez nos anuncia haber quedado constituido en La Palma, Tex., un grupo de nueve compañeros para trabajar a favor del Partido Liberal Mexicano, habiendo quedado nombrado Secretario el camarada Aniceto Rodríguez. Desde luego hicieron una colecta que quedó publicada en número anterior.

Con gusto hacemos constar la instalación de los dos grupos anteriores, porque el bello movimiento

Numero Especial

Para popularizar más el movimiento mexicano, quitar dudas y unir a los trabajadores mundiales, publicaremos un número especial de REGENERACION el 6 de Junio entrante, tratando en él sobre las causas de ese levantamiento, su significación en el movimiento obrero universal y sus probables consecuencias en la transformación económica, política y social las próximas a efectuarse en todo el mundo.

Dicho número especial tendrá ochopáginas de lectura y varios grabados revolucionarios, e irá impreso en papel satinado.

Los precios serán: por número suelto, 15c, oro, y por paquetes de cinco ejemplares en adelante, 10c el ejemplar.

Para poder regular la tirada de este número especial, háganse los pedidos desde luego. Rogamos que se adjunte su importe a cada pedido.

Diríjanse cartas y dinero a Anselmo L. Figueroa, Box 1236, Los Angeles, Cal., E. U. de A.

Revisando la Prensa

—"Current Opinion," New York, en una larga revista sobre la situación mexicana, cita lo que Taft dijo acerca de la Intervención de E. U. en México, y que pone de realce las dificultades con que tropezaría esta nación si se arriesgase en la empresa. Taft dijo: "Yo no sé cuando terminaremos (la guerra con México en caso de Intervención); yo no sé cuantas vidas se sacrificarán; ni sé cuanto costará; pero sé que esto (la intervención) será una carga para nosotros y que, cuando hayamos terminado, el futuro será aún dudoso y seguirá eso siendo una carga y un fardo sobre nuestro gobierno y sobre nuestro tesoro." Taft termina diciendo que ningún esfuerzo debe ser omitido para evitar esa catástrofe, (la guerra con México).

—"Hispania," Londres, Inglaterra, refiriéndose a la Intervención, dice: "No es probable que ésta sobrevenga. Los Estados Unidos no están en situación de acometer la empresa, poniendo que ellos toleraran la intervención europea, ¿cuál o cuales serían las potencias que pudieran realizarla?"

¿Qué hizo el concierto europeo ante el conflicto balcánico. Hablar, hablar y aguardar a que las cosas se terminaran como a los combatientes se lo impusieran las circunstancias."

—"La Protesta," Buenos Aires, Argentina, reproduce el artículo "La Situación de México," por Luis Bossa-foux, citado anteriormente en estas notas, y en el que el autor, aunque inclinándose al carrancismo, confiesa que la Revolución Mexicana es económico social y que los revolucionarios mexicanos luchan al grito de "¡Tierra y Libertad!"

—"El Dependiente," Habana, Cuba, continúa teniendo abierta suscripción para los compañeros presos en Texas y otra para el sostenimiento de REGENERACION, con lo que los rebeldes editores de ese colega demuestran ser más solidarios que muchos llamados anarquistas.

—"The National Rip-Saw," Saint Louis, Mo., publica un artículo de Henry M. Tichenor, titulado "¿Guerra? ¡Decid a los amos que se vayan al infierno!", y en el que el autor ilustra a los trabajadores de este país sobre la Revolución Mexicana y los verdaderos motivos bastardos que impulsan a los burgueses a pedir la intervención en México, terminando por excitar a los obreros a enviar a machacar cadenas.

—"The Voice of the People," New Orleans, La., reproduce de REGENERACION el artículo en inglés "That Tale," del compañero Owen.

—"L'Avvenire," New York, agita para que se ayude a los compañeros presos en Texas, ya que dichos compañeros son soldados de la Revolución Social que se combate en México. También publica en italiano el artículo "El Derecho de Vivir," de Ricardo Flores Magón.

—"¡Tierra!", Habana, Cuba, conserva abierta suscripción Pro-Revolución Mexicana.

—"Fuerza Consciente," San Francisco, Cal., continúa publicando el trabajo del compañero Jaime Vidal "La Revolución de México."

E. F. M.

ANSELMO HERNANDEZ, pregunta por el hermano Pedro Perez, c/o Box No. 23, Platt, Neb.